


Сергей КройчиК

с. Вихляевка, Поворинский район 

 Сегодня на здешних землях ве-
дёт хозяйство ООО СХП «Степь». 
Оно образовалось всего-то пару лет 
тому назад, но уже зарекомендова-
ло себя как одно из самых перспек-
тивных в Поворинском районе. 

- Вся земля, а это 3700 гекта-
ров – в обработке. Возделываем 
озимую пшеницу, рожь, ячмень, 
подсолнечник и кукурузу, - зна-
комит со своим хозяйством его 
генеральный директор Сергей 
Алексеев. - Виды на урожай непло-
хие. На днях завершили с уборкой 
зерновых: в среднем урожайность 
составила 35 центнеров зерна с 
гектара, что для нас является ста-
бильным показателем, учитывая 
климатические условия. А сегодня 
занялись подсолнечником. И тоже 
надеемся, что результаты будут 
стабильно высокими. Установив-
шаяся жара вынуждает нас уже в 
начале сентября приступить и к 
уборке кукурузы. 

Наша беседа с генеральным 
директором проходила в машинно-
тракторном парке. Дело было обе-
денное, и многие механизаторы 
заехали перекусить. 

- У нас тут всё по-домашнему 
вкусно, главное, за обеды и ужины 
денег не требуют, - расхваливает 
своих поваров ветеран отрасли, 
механизатор широкого профиля 
Николай Строков. – Да вы сами 
снимите пробу! – предложил он. 

Обед оказался действительно 
вкусным. К столу подали борщ, 
картошку с рыбой, салаты. И 
специи - какие хочешь. Спасибо 

поварам Зинаиде Строковой и 
Елизавете Михайличенковой. 

- Сами видите, время горячее, 
порой и ночью работать прихо-
дится, - продолжает Николай Сер-
геевич. – Но после такого сытного 
обеда разве можно жаловаться на 
жизнь?

У механизатора оставалось ми-
нут двадцать перерыва, и мы успе-
ли поговорить о сельской жизни. А 
труд механизаторов здесь в почёте. 
В уборочную страду можно всегда 
прилично заработать. 

- С недавних пор нам и вовсе 
интереснее работать стало, - гово-
рит уже другой ветеран отрасли 
Николай Чепрасов. - Появилась 
современная сельскохозяйствен-
ная техника - приятно её обслу-
живать. 

Генеральный директор ООО 
СХП «Степь» отметил, что его 
коллектив хоть и небольшой, зато 
активный. 

- Механизаторов чуть более де-
сятка, но все трудяги, - подчеркнул 
Сергей Викторович. – Из ветера-
нов отмечу Николая Строкова и 
Николая Чепрасова, а из молодых 
– Алексея и Сергея Поповых, Ан-
дрея Михалёва, Сергея Осейчука, 
Алексея Зеленина. Люди они у нас 
уважаемые. 

Инвестор у коллектива на-
дёжный – ООО Маслоэкстрак-
ционный завод «Третьяковский», 
руководит которым генеральный 
директор Геннадий Ширяев. Он 
сам из семьи потомственных 
земледельцев, знает толк в сель-
ских делах и заботах. Поэтому и 
средств на развитие Вихляевки 
и самого аграрного хозяйства не 
жалеет. 

- Благодаря Ширяеву многие 
социальные проблемы у нас реша-
ются, - продолжает Сергей Вик-
торович. - В частности, сто тысяч 
рублей выделил на капитальный 
ремонт местной школе, оргтехни-
кой медпункт оснастил, помог с 
ремонтом Дома культуры. Да и о 
своих земляках инвестор никогда 
не забывает. Кому материально 
поможет, кому – с транспортом. 
Традиционно в конце года всех 
отличившихся механизаторов 
Ширяев поощряет. Вот поэтому у 
нас люди дорожат своей работой. 
Инвестор всерьёз подумывает и 
о возрождении мясного животно-
водства. 

Есть желание заняться мо-

лочным производством. Без этой 
отрасли и селу дальше не разви-
ваться.

- Животноводство появится 
– крепче станем, - добавляет к 
сказанному генеральный дирек-
тор ООО СХП «Степь» Сергей 
Алексеев. - В добрые советские 
времена у нас и поголовье дой-
ного стада до восьмисот голов 
доходило, почти три тысячи голов 
овец содержал колхоз, семь тысяч 
свиней было. Сегодня, правда, не-
просто найти специалистов в этой 
отрасли. Но, как мне кажется, 
если на горизонте замаячит пер-
спективная высокооплачиваемая 
работа, то люди сразу найдутся. И 
дело пойдёт!

С призывом справились
Установленную норму призыва граждан на военную 

службу в апреле-июле 2014 года Воронежская область вы-
полнила полностью. Об этом сообщил военный комиссар 
Воронежской области Сергей Панков. В Вооружённые силы 
РФ направлено 3150 человек. Весенний призыв отличался 
рядом особенностей. В частности, все призывники полу-
чили персональные электронные карты с целью замены в 
повседневном обиходе бумажных документов. Годность к 
военной службе в весеннюю призывную кампанию 2014 
года составила 75 процентов, и это на один процент выше, 
чем было весной 2013 года.

Пенсию рассчитают по-новому 
Для людей, которые выйдут на пенсию с первого января 2015 

года, вводится новая формула расчёта пенсионных выплат. Об 
этом рассказал управляющий отделением Пенсионного фонда 
РФ по Воронежской области Александр Меркулов на встрече 
с воронежцами. С нового года размер будущей пенсии будет 
формироваться с учётом многих факторов: баллов за стаж, офи-
циальную зарплату и возраст выхода на пенсию; «стоимости» 
пенсионного балла; фиксированной выплаты, установленной 
правительством; накопительной пенсии. Также Александр 
Меркулов напомнил ещё раз, что пенсионный возраст в России 
повышать не будут. Мужчины по-прежнему будут выходить 
на пенсию в 60 лет, а женщины – в 55. 

В Киев сразу не доедешь
С 20 августа поезда из Воронежа в Киев уже не ходят. 

Последний поезд в украинскую столицу отправился 
накануне в 20.50. Причину такого решения в Юго-Восточном 
филиале «Федеральной пассажирской компании» объясняют 
так: «Поезд Воронеж-Киев не пользовался спросом, его 
обслуживание было не выгодно». Однако, как утверждают 
пассажиры, поезд был очень востребован. 

Инвалидов не оставят без внимания
Уточняем информацию, опубликованную в номере 

«Коммуны» от 19 августа «Горячая линия» для бежен-
цев».  В Воронеже заработала «горячая линия» по во-
просам оказания государственной услуги гражданам, 
которые прибыли в наш регион с территории Украины. 
По обращению на один из указанных ниже телефонов ин-
валиды или лица, имеющие предпосылки к установлению 
группы инвалидности,  могут получить консультацию по 
проведению медико-социальной экспертизы. Обращать-
ся в будние дни, кроме субботы и воскресенья, с 8.00 до 
16.30 по телефонам: (473) 236-93-41,  277-18-56,241-36-51;  
а также с 8.00 до 20.00 по телефону: (473) 241-36-35. 
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Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Ирина ЛазареВа.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днем по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер переменного направления, уме-
ренный; температура +25…+30

22 августа по области – перемен-
ная облачность, без осадков; ветер 
переменного направления, умеренный; 
температура ночью +12…+17, днём 
+25…+30.

23 августа по области – переменная 
облачность, ночью местами небольшой 
кратковременный дождь, днём без 
осадков; ветер переменного направ-
ления, умеренный; температура ночью 
+10…+15, днём +22…+27.

валюта
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иСточниК: результаты мониторинга компании «Медиалогия» за i квартал 2014 г.

валерий СевернЫй

По заключённым догово-
рам долевого участия сроком 
окончания строительных 
работ и ввода домов четвёр-
той очереди  в эксплуатацию 
являются 2009 и 2010 годы. 
На дворе же 2014 год...

Жилой комплекс «Север-
ная корона» расположен в 
Северном микрорайоне Во-
ронежа по улице Владими-
ра Невского.  Его проект 
включает двенадцать стро-
ений, разбитых на четыре 
пусковых комплекса. Это 
восемь 17-этажных панельно-
кирпичных домов и четыре 
кирпичных разноэтажных. 
Жилой комплекс, возводи-
мый строительной компанией 
ООО «Стройинвест Лайн», 
известен как один из больших 
воронежских долгостроев. 
Строительство  уже много-

кратно замораживалось, а 
сроки сдачи неоднократно 
переносились. 

- Сейчас нам обещают, что 
15 сентября дом сдадут, - го-
ворит одна из дольщиц. – Но 
в это с трудом верится. Уже 
восемь лет нас водят за нос. 
Последние рабочие, ввиду 
того, что им не платят денег, 
ушли, повесив амбарные зам-
ки на дверях подъездов.

Чуть ли не каждую суб-
боту дольщики собираются 
возле своего дома, куда так 
и не могут въехать, проводят 
собрания, на которые уже 
давно не приходят чиновни-
ки из мэрии, да и из других 
инстанций и надзорных ве-
домств.

- Никому до нас нет дела, 
- в сердцах говорит одна из 
участниц пикета.- Поэтому 
мы и просим губернатора 
услышать нас и помочь. 

Услышат ли дольщиков?
Вчера дольщики жилищного комплекса «Север-
ная корона» строительной позиции 7, собравшись 
возле кинотеатра «Пролетарий»,  вновь говорили 
о том, как их обманывают, а попросту «разводят» 
недобросовестные застройщики. 

В августовском рейтинге 
эффективности россий-
ских губернаторов глава 
Воронежской области 
а.В. Гордеев имеет на 16 
баллов больше, чем в 
предыдущем – апрель-
ском. Выше «прирост» 
только у руководителя 
забайкальского края – 
28 баллов. 

виктор ШевченКо

Исследование проведено 
Центром информационных 
коммуникаций «Рейтинг». 
При  этом использовались 
материалы открытых источни-
ков, данные государственных 
органов учёта и статистики. 
Специалисты ЦИК «Рейтинг» 
главное внимание уделили 
учёту мнений региональных и 
федеральных экспертов. Имен-
но этот источник информации 
определил конечные результа-
ты исследования. 

В данном исследовании 
руководителей регионов в со-
ответствии с их показателями 
разбили на три группы:  1 – 25-е 
места; 26 – 55-е места; 56 – 80-е 
места.  

А.В.Гордеев вновь вошёл 
в первую группу. У него – 63 
балла, что позволило занять 
двенадцатое место. В этой же 
группе – Е.С.Савченко (Бел-
городская область). У него 68 
баллов,  6-е место.

Вообще же в первой группе, 
а значит, и в общероссийском 
рейтинге, лидирует губернатор 
Ямало-Ненецкого автономного 
округа (72 балла), вслед за ним 
идут президент Татарстана (71 
балл) и глава Тюменской  об-
ласти (70 баллов).

В тройке замыкающих 
общероссийского рейтинга 
– руководители Кировской 
области, Республики Карелия 
и Тверской областей – у них 
22 – 19 баллов.

А вот какой рейтинг у дру-
гих губернаторов Черноземья.

О.И.Бетин (Тамбовская об-
ласть) – вторая группа, 46 бал-
лов, 38-е место; О.П.Королёв 
(Липецкая область)  – вторая 
группа, 42 балла, 50-е место;  
А.Н.Михайлов (Курская об-
ласть) – третья группа, 36 бал-
лов, 60-е место; В.В. Потомский 
(Орловская область) – третья 
группа, 28 баллов, 69-е место.

П р и м е ч а т е л ь н ы й  м о -
мент: при том, что рейтинг 
А.В.Гордеева вырос на 16 бал-
лов, у белгородского губер-
натора он улучшился только 
на 4 балла, у  руководителей 
Липецкой, Курской и Там-
бовской областей вообще 
снизился – на 1 – 3 балла, у 
орловского  губернатора, ко-
торый вступил в должность 
только в конце февраля 2014 
года, результат улучшился  на 
7  баллов. 

Специалисты ЦИК «Рей-
тинг» пришли к выводу: уве-
ренный рост рейтинга А.В. 
Гордеева не случаен. Рост этот 
базируется на положительных 
тенденциях во всех основных 
отраслях экономики региона, 
где большинство показателей 
выше, чем в среднем по Рос-
сии. За прошедшие месяцы 
в области стартовал целый 
ряд важных проектов. Об-
ращают на себя внимание и 
удачные политические дей-
ствия А.В.Гордеева. Так, его 
обещание подготовить своего 
преемника «из местных» до-
статочно благожелательно 
воспринято представителями 
местных элит.   

Кстати, лидер рейтинга – 
губернатор Ямало-Ненецкого 
автономного округа Д.Н. Ко-
былкин – взял тем, что в Ар-
ктической зоне России реали-
зуются масштабные многомил-
лиардные проекты: происходит 
освоение полуострова Ямал и 
прилегающих к нему шельфов, 
создается центр производства 
сжиженного газа «Ямал СПГ», 
воздвигается  морской порт 
Сабетта. Ямало-Ненецкий ав-
тономный округ сегодня – это 
социально стабильный регион. 
Здесь растёт уровень и каче-
ство жизни людей.

Новые горизонты «Степи» 
Как живёшь, глубинка? | В одном из самых удалённых от областного центра сёл –  

Вихляевке – перемены наметились реальные 

Рейтинг 
растёт  
не случайно 

Ветеран отрасли механизатор Николай Строков.

ЦИФры И Факты

Светлана воробьёва

Новый спорткомплекс жи-
тели Нижнедевицка ждали 
с нетерпением. До этого за-
нятия секций проходили в 
стареньком зале, в котором те-
перь начата реконструкция. 

– Наш спортивный ком-
плекс позволит заниматься 
даже гандболом, для кото-

рого нужно поле большой 
площади и специальная раз-
метка. Ещё во время строи-
тельства ФОКа ко мне и 
тренерам подходили ребята 
и спрашивали о том, ка-
кие новые появятся секции. 
Помимо командных видов 
спорта у нас будет также 
бокс и единоборства, - рас-
сказал директор Нижнеде-

вицкой ДЮСШ Александр 
Хорошилов. 

На открытие ФОКа приш-
ли юные физкультурники и 
мастера спорта. Передача сим-
волического ключа, вручение 
отличившимся строителям 
почетных грамот и благо-
дарственных писем губерна-
тора Воронежской области, 
торжественное зажжение 

факела и выпущенные в небо 
воздушные шарики цветов 
российского флага сделали 
официальную церемонию 
особенно трогательной. 

Глава региона Алексей 
Гордеев поздравил жителей 
Нижнедевицка с появлением 
в их райцентре такого важно-
го социального объекта. Врио 
губернатора подчеркнул, что 
крайне важно заниматься 
физкультурой и спортом всем, 
независимо от возраста. 

– Врачи влияют на здо-
ровье человека всего лишь 
на 10 процентов, а 60 про-
центов зависит от образа 
жизни, который формирует 
сам человек. Двигайтесь, раз-
вивайтесь, соревнуйтесь! Как 
раз в этом Дворце спорта 
предоставляется возможность 
заниматься всеми игровыми 
видами спорта. Этот комплекс 
не только для спортсменов и 
для юных жителей района, но 
и для пожилых, для тех, кто 
занимается своим здоровьем, 
–  сказал глава региона. 

На церемонии открытия 
ФОКа Алексей Гордеев вру-
чил главе администрации 
Нижнедевицкого муници-
пального района Валентину 
Копылову почётный знак 
«Благодарность от земли Во-
ронежской».

 Глава региона осмотрел 
здание новенького спортком-
плекса: фойе, буфет, разде-
валки, в том числе для людей 
с ограниченными возможно-

стями, и, конечно, большой 
спортивный зал. На строи-
тельство и оснащение объекта 
были выделены средства из 
муниципального и областного 
бюджетов, а также финанси-
рование осуществлялось в 
рамках федеральной целевой 
программы «Развитие физи-
ческой культуры и спорта РФ 
на 2006-2015 годы».  Общая 
стоимость спортивного ком-
плекса составила 108 миллио-
нов рублей. 

 Алексей Гордеев заверил, 
что и в дальнейшем Ниж-
недевицкому району будет 
уделяться серьезное внима-
ние со стороны региональной 
власти. В планах – строи-
тельство и ремонт дорог, бла-
гоустройство районного цен-
тра. Подводя итоги поездки, 
глава региона отметил, что в 
текущем году в Воронежской 
области должно быть сдано 
около сотни объектов со-
циальной направленности, и 
есть полная уверенность, что 
все планы будут претворены 
в жизнь. 

– Сегодня была не просто 
сдача объекта, а ещё и кон-
троль за тем, как строители 
выполняют поручения, следят 
за сроками и качеством. Я был 
здесь примерно месяц назад, 
и возникла обеспокоенность, 
что подрядчик не успеет всё 
сделать. Поэтому была орга-
низована круглосуточная ра-
бота, и строители не подвели, 
–  отметил Алексей Гордеев. 

В «Атлант» – на соревнования
власть | В Нижнедевицке глава региона Алексей Гордеев принял участие  
в открытии нового физкультурно-оздоровительного комплекса
Стройка развернулась в сентябре прошлого года. Двухэтажное здание ФоКа, 
которому дали имя «атлант», располагает всем необходимым для занятий раз-
личными видами спорта. Универсальный зал с трибунами на 105 мест имеет 
такую разметку поля, которая позволит проводить тренировки и соревнова-
ния по баскетболу, волейболу, мини-футболу, теннису и даже гандболу.  здесь 
созданы все условия и для людей с ограниченными возможностями. Для ин-
валидов предусмотрены специально оборудованные раздевалки и душевые. 

Спортивный огонь на открытии «Атланта».

Что нам известно о Вихляевке? 
Что село расположено на границе трёх областей –  
Воронежской, Волгоградской и Саратовской. 
Что оно небольшое – здесь всего-то немногим более ста жилых 
строений. Поблизости – ни одного крупного промышленного 
предприятия.  основано оно было в xviii веке. Своим названием 
обязано географическому месторасположению: место вокруг 
пустынное и степное, овражье, с крутыми поворотами и краями. 
одним словом – вихляйка.   
После всем известной крестьянской реформы 1861 года на 
здешние чернозёмы обратили внимание зажиточные крестья-
не. В 1882 году выстроили никольскую церковь. 
В советские годы Вихляевка на всю округу славилась своими 
трудовыми династиями. а ещё здесь с уважением вспоминают о 
фронтовике Дмитрие Сивцове, участнике легендарного Парада 
Победы на Красной площади в Москве 24 июля 1945 года.  Де-
мобилизовавшись, Дмитрий Сергеевич долгие годы руководил 
местным колхозом.
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Содействие переселению 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев утвердил из-

менения в региональные программы по оказанию содействия 
добровольному переселению в Россию соотечественников, 
проживающих за рубежом, сообщает ИТАР-ТАСС. Изменения 
решили внести из-за увеличения числа участников программы. 
Согласно этим программам 11,2 тысячи украинцев смогут 
переселиться в 37 субъектов России. Наибольшее число со-
отечественников планируют принять Тульская, Калужская и 
Оренбургская области. Программы также предусматривают 
оказание социальной поддержки, обеспечение занятости, по-
мощь в жилищном обустройстве.  

Убили журналиста
Боевики Исламистского государства убили американского 

журналиста Джеймса Фоули, отрубив ему голову, сообщает 
Интерфакс. Кроме того, они сняли убийство на видео и заяви-
ли, что это сделано в качестве «послания США», в знак того, 
чтобы они вывели войска из Ирака. Боевики взяли в плен и 
ещё одного представителя СМИ – Джоэлп Сотлоффа. Его 
жизни также угрожает опасность, если США откажутся вы-
вести войска.  
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 21 по 27 августа:
23, суббота (пик с 17 до 20 часов)
24, воскресенье (пик с 9 до 13 часов)
25, понедельник (пик с 18 до 20 часов)

татьяна дубКова, центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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ИстОрИя рОссИИ

Генерал армии Валентин Варенников, герой Отече-
ственной войны, участник Парада Победы, Главнокоман-
дующий Сухопутными войсками, заместитель МО СССР 
(1989–1991 гг.), был активнейшим борцом с разрушителями 
Советского Союза. Он один из авторов «Слова к народу», 
опубликованного в «Советской России» в июле 1991 года. Не-
смотря на то, что Валентин Варенников не входил в ГКЧП, 
23 августа 1991 года он был арестован по делу о «попытке 
государственного переворота» и полтора года находился в 
тюрьме. Единственный из обвиняемых не принял амнистию 
и настоял на судебном разбирательстве, чтобы защитить 
свое честное имя. 11 августа 1994-го был оправдан Верхов-
ным судом РФ.

Против чего я и мои товарищи выступили в августе 1991 
года? Против государственного переворота и разрушения 
СССР изнутри руками прозападных политиков, выпол-
няющих команды из Вашингтона. Напомню высказывание 
бывшего директора ЦРУ Роберта Гейтса, напечатанное в 
«Известиях» 12 декабря 1991 года: «Мы понимали, что 
Советский Союз ни экономическим давлением, ни гонкой 
вооружений, ни тем более силой не возьмешь. Его можно 
было разрушить только взрывом изнутри».

Но почему у Запада такое неотступное влечение к Со-
ветскому Союзу, а сейчас – к его бывшим республикам, в 
первую очередь к России? Да потому, что здесь несметные 
природные богатства, без которых Западу в перспективе 
не обойтись, а Европа вообще задохнется через 10–15 лет. 
Плюс человеческие ресурсы с огромным природным даром. 
Однако чтобы добраться до этих сокровищ, им надо было 
сломить нас. Что и выполнено с помощью, а точнее – из-за 
предательства, Горбачёва, Яковлева и других.

Предвидя трагедию, мы предпринимали всяческие шаги 
по недопущению падения нашего государства. Бездействие 
Горбачёва казалось в то время для нас результатом его 
ограниченных физических и умственных возможностей... 
Некоторые объясняли это также и его нерешительностью, 
трусостью. Фактически всё это действительно присутство-
вало. Но главное, как теперь ясно, в другом: бездействие 
было умышленным, и оно преследовало одну стратеги-
ческую цель – довести все процессы развала государства 
до такой степени, когда они уже будут необратимы. Чью 
волю выполнял Горбачёв? Тогда нам еще не до конца это 
было ясно.

Главный враг, который дирижировал всем и всеми, в том 
числе Горбачёвым, Шеварднадзе, Яковлевым и т.п., был не 
на ладони. Его надо было умело выделить, разоблачить и 
разгромить. Но этого не произошло. Горбачёв не дал. И эта 
третья сила, воспользовавшись благоприятными условия-
ми, подготовила и с помощью предателей нашего Отечества 
провела взрыв Союза изнутри...

Что же это за сила? Это элита западных держав, в руках 
которых формирование внешней и внутренней политики 
плюс наша продажная компрадорская буржуазия, наши 
продажные политики и агенты влияния (собственно, это 
почти одни и те же лица).

Важно отметить, что на каждом этапе так называемого 
нашего развития за последние годы третья сила делает 
ставку и на соответствующего лидера…

Своим появлением, и особенно действиями, ГКЧП, не 
предвидя того, создал для сил, рвущихся к власти, исклю-
чительно благоприятную возможность и условия не только 
для смены политической декорации, но и для реальных 
действий по захвату власти. Эта сила, к своему изумлению 
и радости, смогла (но это уже на третьем этапе) в течение 
нескольких дней разгромить все, что считала нужным...

А что же прежняя, союзная, власть? Оставшись без руко-
водителей и преданная Горбачёвым, она тихо и безропотно 
оставила всех и всё... Это позорно, стыдно! Но это факт.

Самое же главное то, что ГКЧП не допускал в лице 
субъекта российской власти врага. Да и как можно было в 
своих соотечественниках, выросших и воспитанных вроде 
бы в равных условиях, имеющих на вооружении вроде бы 
одну идеологию, видеть врага? В то же время российское 
руководство ярлык врага на ГКЧП повесило и, используя 
полную свободу в применении средств массовой инфор-
мации, обливало грязью членов комитета, призывая народ 
буквально к разгрому ГКЧП. Члены же ГКЧП, как и многие 
в стране, наивно полагали, что их врагами могут быть толь-
ко те, кто посягает на интересы народа извне!

Мне как военному человеку нельзя обойти вниманием 
Вооруженные силы...

То, что армию надо было сокращать (как и вооружения), 
это никогда ни у кого из военных сомнений не вызывало. Но 
то, что это надо было делать на условиях равной безопас-
ности с Западом, а не односторонне, как фактически имело 
место, – это также всем было понятно...

Первый пример. О стратегических ядерных силах... Мы 
сократили в 2,5 раза больше своих носителей и в 3,5 раза 
больше своих боеголовок в сравнении с США!

Совершенно непонятно: почему в число подлежащих 
уничтожению был включен ультрасовременный, превы-
шающий все зарубежные аналоги по всем параметрам 
оперативно-тактический ракетный комплекс «Ока»?.. 
Даже у многих американцев этот дикий шаг вызвал удив-
ление – по договору подлежали ликвидации ракеты на-
земного базирования с дальностью 500 км и выше (кроме 
межконтинентальных), а у «Оки-1» – до 400 км. Ведь это 
государственное преступление!

Второй пример. Преступлением является и то, что без 
ведома Верховного Совета передан американцам шельф 
с нефтью в Беринговом море. Это лишило наш Военно-
морской флот районов рассредоточения в этих водах, а 
армию и погранвойска заставило пересматривать свои 
планы обороны. Не говоря уже о колоссальном матери-
альном ущербе – запасы нефти на шельфе, как известно, 
соизмеримы с кувейтскими.

Третий пример. О сокращении обычных вооружений 
и Вооруженных сил. Да, у нас сухопутных войск было 
больше, чем в США, и танков больше. Но у нас и с со-
седями сухопутная граница – десятки тысяч километров. 
Но Горбачёв все-таки пошел почему-то на чрезвычайное 
сокращение, предложив американцам одновременно 
рассмотреть крупное сокращение своего ВМФ, который 
значительно превышает все флоты мира. Однако США не 
только не допустили обсуждения этого вопроса, но и как 
в насмешку над нами в 1992 году Буш присутствовал на 
церемонии ввода в строй нового авианосца.

Четвертый пример. О выводе наших войск с территории 
стран Восточной Европы и Монголии. Это не вывод, а по-
зорное, трусливое бегство!..

В итоге все это нанесло колоссальный ущерб государ-
ству, нашей обороне.

Итак, преступление совершено! Но его надо видеть не 
в измене Родине с целью захвата власти членами ГКЧП и 
поддержавшими их лицами, а в измене Родине с целью не 
только нанесения ущерба государственной независимости, 
безопасности и обороноспособности, но и вообще полного 
развала Советского Союза, изменения его общественного 
и государственного строя.

«Советская Россия»
№91 (14039) от 19 августа 2014г. (в сокращении).

19-21 августа 1991 года навсегда останутся в исто-
рии как последняя трагическая попытка спасти 
СССР от надвигающейся катастрофы.  
Предлагаем вниманию читателей «Коммуны» вы-
держки из речи Валентина Варенникова на про-
цессе по делу ГКЧП, чтобы понять суть происходив-
ших тогда событий.

На вооружении — 
измена В общественный штаб под-

держки одного из кандидатов 
- Алексея Гордеева - вошли 
представители различных 
сфер: педагоги, руководители 
предприятий, спортсмены и 
общественники. Девяносто 
четыре человека из них за-
регистрированы в качестве 
доверенных лиц.

16 августа Алексей Гордеев 
встретился со своими дове-
ренными лицами, которые 
займутся представлением его 
предвыборной программы. 

Открывая встречу, Алек-
сей Гордеев отметил, что на 
доверенных лицах лежит се-
рьезная ответственность, так 
как руководитель высокого 
уровня не может пообщаться 
персонально с каждым изби-
рателем, рассказать ему все де-
тали своего видения развития 
региона. Однако выполнить 
эту непростую, но важную за-
дачу могут именно доверенные 
лица – люди, которые могут 
донести до каждого человека, 

которого интересуют развитие 
и будущее воронежской земли, 
то, с какими планами идет на 
выборы кандидат в губернато-
ры, какие у него задачи.

По словам руководителя 
общественного штаба под-
держки, лидера регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Владимира Нетёсова, 
штаб развернул работу в каж-
дом районе области. Задача, 
стоящая перед ним, – не только 
рассказать людям о результатах 
деятельности Алексея Гордеева 
на посту губернатора за период 
с 2009 по 2014 год, но и пред-
ставить населению основные 
положения доктрины развития 
региона.

Во время встречи участни-
ки затронули множество тем 
– от социальной политики и 
сельского хозяйства до раз-
вития сельских территорий и 
улучшения спортивной инфра-
структуры. 

Относительно ситуации в 
сельском хозяйстве Алексей 
Гордеев рассказал, что неуро-
жая в этом году нет. Мы полно-

стью обеспечим потребности 
населении Воронежской об-
ласти в части продовольствия, 
а в будущем можем стать и 
регионом-донором для других 
субъектов РФ. Сегодня очень 

важно, чтобы сохранилась та 
экономическая динамика, ко-
торая наблюдалась в течение 
последних пяти лет.

Заслуженный мастер спор-
та по волейболу Ирина Ма-

когонова поблагодарила об-
ластные власти за изменения в 
спортивной сфере. По словам 
прославленной спортсменки, 
все больше детей, особенно 
мальчишек, начинают зани-

маться физкультурой. В этой 
ситуации важно, чтобы у ребят 
были максимально комфорт-
ные условия для приобщения 
к здоровому образу жизни и 
спорту.

В завершение встречи Алек-
сей Гордеев призвал своих 
доверенных лиц полностью 
отказаться от применения 
любых форм административ-
ного ресурса, а использовать 
только собственный авторитет 
и опыт.

Напомним, решением облиз-
биркома пять зарегистрирован-
ных кандидатов в губернаторы 
участвуют в предвыборной 
гонке. В порядке очередности 
утверждения облизбиркомом 
ими стали: врио губернатора 
Алексей Гордеев (выдвинут 
партией «Единая Россия»), 
депутат облдумы Константин 
Ашифин (КПРФ), гендирек-
тор СРО «Некоммерческое 
партнерство «Объединение 
проектировщиков «Развитие» 
Сергей Гончаров («Патриоты 
России»), Михаил Чубирко 
(от «Казачьей партии РФ») и 
координатор регионального от-
деления ЛДПР Игорь Филатов. 
Именно фамилии этих людей 
(с их биографиями и фото-
графиями) будут внесены в 
избирательные бюллетени для 
голосования на губернаторских 
выборах. 

Дойти до каждого человека
Выборы-2014 | Начались встречи кандидатов в губернаторы с доверенными лицами

Так проходила встреча с доверенными лицами.

Алексей ФОМИН

Уже меньше месяца остается до единого дня голо-
сования - 14 сентября, в ходе которого состоятся 
выборы губернатора Воронежской области. Изби-
рательный процесс в регионе вступает в активную 
фазу. Предвыборные штабы кандидатов начали 
различные предвыборные мероприятия, в том числе 
и встречи с избирателями. 

Досрочно выполнять  
обязательства

- С 1 июня 2012 года опе-
рационную деятельность по 
обеспечению горожан услу-
гами водоснабжения и во-
доотведения осуществляет 
ООО «РВК-Воронеж». Сер-
гей Александрович, последние 
полгода вы возглавляете пред-
приятие. Расскажите, каким 
вы его увидели, вступая в 
должность, и что вами сделано 
за эти шесть месяцев?

- После изучения отчётно-
сти и знакомства с основными 
объектами предприятия я от-
метил, что за два года нахож-
дения водо-коммунального 
хозяйства города в концессии 
сделано немало. Однако пред-
стоит ещё больше. В ходе реа-
лизации мероприятий нашей 
инвестиционной программы 
мы надеемся решить ряд про-
блем по водоснабжению и 
водоотведению. Есть вопросы 
по качеству очистки сточных 
вод, высок процент изношен-
ности сетей.

Не без гордости должен 
сказать, что РВК-Воронеж уже 
выполнил взятые на себя обяза-
тельства по снижению аварий-
ности на сетях. Это случилось 
гораздо раньше намеченного 
срока – то есть 2021 года. За 
последние полгода практи-
чески на всех водозаборах и 
ПНС было установлено новое 
насосное оборудование с ча-
стотным регулированием. Это 
позволило снизить расходы 
потребления электроэнергии 
практически на 40 процентов и 
предотвратить гидравлические 

удары в сети, что в итоге ведёт к 
снижению аварийности. 

Останавливаться на до-
стигнутом мы не собираемся и 
намерены обеспечить 100-про- 
центное качество воды к 2016 
году. Разработан план по раз-
витию и совершенствованию 
деятельности водоканала, улуч-
шению качества обслуживания 
потребителей, взаимодействия 
с партнёрами. 

Мы переходим на качествен-
но новый уровень развития и 
занимаемся активной модер-
низацией хозяйства. Так, транс-
портный цех предприятия, 
который, по сути, является 
кровеносной системой водо-
канала, и от которого зависит 
оперативность решения любых 
вопросов, был представлен 
техникой советского произ-
водства и находился в крайне 
плачевном состоянии. Принято 
решение по автотранспортной 
стратегии предприятия. Внесе-
на соответствующая корректи-
ровка в инвестиционную про-
грамму, которая находится на 
обсуждении в администрации 
города и области.

Остановки по требованию
- Сергей Александрович, 

в чём специфика ремонтной 
кампании 2014 года?

- Этим летом ремонтная кам-
пания проводилась в три этапа. 
Нужно понимать, что останов-
ки водоподъёмных станций 
– необходимая мера для под-
готовки водо-коммунального 
хозяйства города к работе в 
осенне-зимний период. В ходе 
производства работ мы замени-
ли старое оборудование на но-

вое, гарантирующее безаварий-
ную работу на долгие годы. 

Кроме этого, в рамках оста-
новки станций постоянно про-
водятся и внеплановые работы 
по монтажу и запуску насосных 
агрегатов, купленных в рамках 
реализации инвестиционной 
программы. 

Мы не можем довольство-
ваться краткосрочным эф-
фектом, потому что работаем 
на перспективу. Например, 
обозначенный срок службы 
затворов, применяемых нами в 
рамках технической политики 
предприятия, от ведущих ми-
ровых производителей, таких 
как Hawle, Stratte, AVK, десять 
лет. Фактически эти элементы 
в системе водоснабжения могут 
прослужить не менее 30 лет. 

Как я уже говорил, нынеш-
ний год станет временем подго-
товки для перехода на высокие 
темпы производства работ. 
Для этого зимой будет прохо-
дить обучение персонала. До 
конца года в нашем арсенале 
появятся установки горизон-
тально направленного бурения 
и  бестраншейной прокладки 
трубопроводов, которые по-
зволят впоследствии уйти от 
неэффективного открытого 
способа производства работ.

Пилотный проект
- Сергей Александрович, в 

случае с ресурсоснабжающим 
предприятием вопроса о дол-
гах не избежать...

- По состоянию на 1 августа 
2014 года дебиторская задол-
женность предприятия за два 
года работы составляет 615 
миллионов рублей.

Население исправно платит 
по квитанциям, которые вы-
ставляет водоканал 51 тысяче 
абонентов в частном секторе. К 
сожалению, денежные средства 
от жителей, проживающих в 
многоквартирных жилых домах, 
в связи с особенностью нашего 
Жилищного кодекса поступа-
ют не напрямую водоканалу, а 
через посредников – управляю-
щие компании. Здесь процент 
сбора падает до 90 процентов. 
Отсюда возникает много вопро-
сов и разногласий. Мы вышли с 
предложением к правительству 
области о переходе во взаимоот-
ношениях между водоканалом и 
населением города Воронежа на 
прямые расчёты.

Такой положительный опыт 
есть у газовиков и энергетиков. 
У них эти проблемы решены и 
нет взаимных претензий между 
ресурсоснабжающими органи-

зациями и управляющими ком-
паниями. Соответствующие 
изменения в Постановление 
№ 124 были внесены полто-
ра месяца назад. Мы стали 
одними из первых в России 
реализовывать проект. Под-
писали дополнительное согла-
шение с УК «Стройтехника» и 
с 1 августа начали работать по 
159 многоквартирным домам 
путём выставления квитан-
ций от водоканала напрямую 
населению. Думаю, для во-
ронежцев это будет понятнее 
и проще, и гарантия того, что 
денежные средства поступили 
туда, куда нужно. В случае 
возникновения вопросов по 
качеству предоставления услуг 
их можно адресовать напрямую 
в информационно-справочную 
службу водоканала, где они 
оперативно отрабатываются.

Это взаимовыгодная систе-
ма. Она также выгодна и УК, 
поскольку они снимают с себя 
достаточно большое бремя по 
задолженности. При данной си-
стеме взаиморасчётов мы берём 
долги населения на себя.

Перестройка  
неизбежна

 - Месяц назад некоторые 
сотрудники вашего предпри-
ятия выходили с протестами: 
основными причинами их не-
довольства стали сокращение 
заработной платы и уволь-
нения. Сергей Александро-
вич, насколько эти действия 
оправданы?

 - Не секрет, что муници-
пальное предприятие работало 
как государство в государстве. 
А перестройка была неизбежна. 
Мы должны выполнять свои 
функции с меньшими затра-
тами и с применением новых 
технологий. На рабочем месте 
сотрудники могли заниматься 
какими-то личными делами, в 
том числе работой на стороне. В 
мае я лишил премии бригаду, ко-
торая в полном составе на месте 
производства работ …спала. 

Те непопулярные меры, ко-
торые приходится принимать 
по оптимизации численности 
работников, связаны с автома-
тизацией процессов, неизбежно 
происходящих на водоканале. С 
учётом того, что у нас за послед-
ние два года втрое снизилось 
количество утечек на сетях 
водопровода (повторюсь, Рос-

водоканал брал обязательства 
на себя по снижению аварий-
ности до 2021 года), досрочно 
освобождаются возможности 
для перераспределения ресур-
сов на другие направления. По 
соглашению сторон мы расста-
лись с людьми пенсионного воз-
раста. Сокращение коснулось 
и тех, кто не привык работать 
по правилам. Большая часть 
техники транспортного цеха 
не выходила на линию в связи 
с неисправностью, а люди чис-
лились, занимали должность и 
исправно получали зарплату.

Что касается сокращения 
заработной платы, то это всего 
лишь слухи. Средний уровень 
зарплаты у нас – 28 тысяч ру-
блей, это примерно на 30 про-
центов выше средней по городу 
Воронежу. Она у нас «белая» и 
выплачивается без задержек. В 
отличие от многих рыночных 
предприятий мы ежегодно по-
вышаем зарплату. Очередная 
индексация ожидается, кста-
ти, этой осенью. Кроме этого, 
предусмотрены премирование, 
санаторно-курортное лечение 
и другие социальные блага. 
Работники обеспечены спец- 
одеждой. Водители каждое утро 
проходят медосмотр. Вскоре 
введём прохождение алкотеста 
и в конце рабочего дня, чтобы 
стереотип вечно пьяного работ-
ника ЖКХ у нас канул в Лету. 
Требования к работникам про-
сты: добросовестно работать по 
восемь часов в день, не спать на 
рабочем месте, не употреблять 
спиртные напитки, курить 
только в отведённых местах. 

Лёгких путей не бывает
 - Сергей Александрович, с 

учётом двухлетнего опыта ре-
ализации концессионного со-
глашения в Воронеже можно 
ли говорить об эффективности 
государственно-частного парт- 
нёрства или нужна некая кор-
рекция?

- На мой взгляд, коррекции 
не нужно. У РВК-Воронеж 
проблемы появляются из-за 
коллизий в законодательстве 
и различных трактовок поло-
жений. К примеру, по тем же 
судебным разбирательствам 
по доначислению НДС у нас 
есть два письма от Минэко-
номразвития и Министерства 
финансов, которые одно и то 
же положение трактуют по-
разному. Это связано с недо-
работками в законодательстве, 
где просто не урегулированы 
некоторые вопросы. И такие 
ошибки неизбежны, ведь это 
первая концессия в ЖКХ Рос-
сии. Тем, кто пойдёт за нами, 
будет проще. У нас уже сформи-
рованы презентации, проведена 
работа над ошибками того же 
концессионного соглашения, 
практическими нестыковками. 
К нам приезжали коллеги из 
Рязани, Саратова с целью пере-
нять опыт выхода на концессию, 
и наше типовое соглашение 
с учётом изменений брали за 
основу. Мы – пионеры в кон-
цессии, и от того кажется путь 
у РВК-Воронеж тяжёлым. Но, 
как известно, лёгких путей к 
успеху не бывает.

Беседовала  
Галина РОХМИН.

Вода для столицы Черноземья
Их первых рук | Водо-коммунальное хозяйство Воронежа переходит на качественно новый уровень развития
Для коммунальщиков лето – горячая пора ремонт-
ных работ. Без преувеличения, особое внимание 
воронежцев приковано к ведущему ресурсоснаб-
жающему предприятию областного центра ООО 
«РВК-Воронеж». Ведь как поётся в известной песне 
Водовоза из фильма «Волга-Волга», «потому что без 
воды и не туды, и не сюды» - и эти слова полностью 
отражают важность воды в жизни человека.
Два года назад между администрацией Воронежа и 
ООО «РВК-Воронеж» было заключено первое в Рос-
сии концессионное соглашение в сфере ЖКХ. От дея-
тельности нынешнего инвестора, входящего в группу 
компаний «Росводоканал», зависит работа всего 
водопроводно-канализационного хозяйства города-
миллионника. Какие там происходят перемены, и что 
нас ожидает в будущем, в интервью «Коммуне» рас-
сказал генеральный директор ООО «РВК-Воронеж» 
Сергей ЖУРаВЛёВ.

Сергей Журавлёв.

Административное здание РВК-Воронеж. Правобережные очистные сооружения.
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Пропасть безвластия
Борис ВАУЛИН

(Окончание. Начало в №114)

Онемевшие от страха
Политический кризис на 

Украине приближается к тра-
гической развязке. Вероят-
но, осенью кровавая драма 
завершится, и отважные за-
щитники Донецка и Луганска 
прекратят сопротивление. Их 
никто не сможет упрекнуть, 
но силы оказались слишком 
неравными. Автоматами, пу-
лемётами и даже захваченными 
у карателей танками и пуш-
ками невозможно противо-
стоять системам залпового 
огня, баллистическим ракетам 
и самолётам-штурмовикам. А 
самое главное - десяткам ты-
сяч солдат регулярной армии. 
Полноценная гражданская 
война закончится поражением 
патриотов, потому что она 
началась внезапно. У юго-
востока Украины не оказалось 
координирующего центра, не 
появилось общенациональных 
лидеров, которые загодя бы 
просчитали, кто объединится 
в борьбе за независимую жизнь 
и до конца станет отстаивать 
свои политические права, эко-
номическое благополучие и 
человеческое достоинство. 

Увы, политики не объедини-
лись в едином порыве, не про-
вели подготовительную работу 
с военными, не подготовили на-
род к испытаниям. Долгие годы 
благодатной жизни убаюкали 
людей, и они стали просыпать-
ся только после того, как в их 
городах начали высаживаться 
пышущие ненавистью, злоб-
ные и хорошо организованные 
боевики «Правого сектора». Их 
радикальная националистиче-
ская идеология и фашистские 
методы борьбы имели одну 
цель – уничтожить русскую 
общность жителей юго-востока. 
В январе-феврале никто не ду-
мал о крови. Киевский майдан 
ел кашу, бил в барабаны и 
кричал, что хочет в Европу. В 
марте раздались первые вы-
стрелы и появились трупы. В 
апреле уже весь юго-восток 
страны пришел в движение. В 

Луганской, Донецкой, Харь-
ковской, Днепропетровской, 
Николаевской областях народ-
ные массы захватывали здания 
областных администраций и 
служб безопасности, строили 
баррикады, митинговали на 
центральных площадях и ока-
зывали ожесточённое сопро-
тивление силовикам. 

Наблюдая ураган народного 
гнева, мы были уверены, что 
под его напором не устоит ни 
одно правительство, собранное 
к тому же из бывших уголов-
ников, дебоширов и пьяниц, 
гомосексуалистов и пациентов 
психиатрических клиник. Вот 
сейчас выйдут шахтёры, под-
нимутся железнодорожники, 
скажут веское слово оборонные 
предприятия и металлурги. Но 
время шло, а народ не подни-
мался, вместо миллионных ми-
тингов на площади выходили 
две-три сотни протестующих. 
Чего вы ждали, люди, кто за вас 
должен был биться «за лучшую 
долю»? 

Российские триколоры гор-
до веяли над государственными 
областными учреждениями, но 
странное дело – вместо радости 
они всё чаще стали вызывать 
тревогу.  Киев назначал губер-
наторов, они занимали свои 
кресла, окружали себя кордо-
нами силовиков, а бунтующие 
массы не знали, что делать в 
таких ситуациях. Шахтёры по-
прежнему спускались в забои, 
железнодорожники вели со-
ставы, и народный пыл угасал 
на глазах. 

ТВ демонстрировало ми-
тинг на центральной площади 
Харькова. Новоиспечённый 
губернатор призывал к миру 
и спокойствию, ослушникам 
грозил всевозможными карами, 
и утверждал, что законопос-
лушным гражданам не по пути 
с сепаратистами.  Горожане с 
унылыми лицами, опустив го-
ловы, слушали властную речь 
и лишь изредка раздавались 
недовольные возгласы. А ведь 
ещё некоторое время назад эта 
же площадь бурлила яростью и 
шла на штурм администрации. 

Куда делся тот запал и 
ярость? Почему вспыхнувшее 

вдруг самосознание сменилось 
апатией и народ добровольно 
опять надел на себя ярмо? Ис-
пугались угроз Киева, диких 
зверств отмороженных ради-
калов и возможной крови? 
Пусть так, но тогда можно было 
выразить свой протест мирным 
путём: высказать решительное 
«нет» кандидату в президенты 
Порошенко, лижущему сапо-
ги заокеанским хозяевам. Не 
только не высказали, но почти 
две трети поддержали его. 
Это как понять? Украинское 
словечко «быдло» означает 
бессловесный скот. Неужели 
миллионы представителей 
бывшего братского народа пре-
вратились сегодня в это самое 
быдло? 

Никого не осуждаю, и не 
имею права этого делать, но 
просто понять не могу. Родные 
места, красивейшие города До-
нецкой и Луганской областей 
истекают кровью, дома превра-
щаются в прах, погибают дети, 
старики, женщины, а здоровые 
крепкие мужики бегут без 
оглядки в соседнюю страну, 
надеясь в тишине переждать 
лихолетье. Русские люди, что 
с вами случилось? 

Читатель «Коммуны» ве-
теран труда Николай Ушаков 
прислал в газету стихи о граж-
данской войне на Украине. Вот 
несколько строк из них:

…Нет, тут шахтёров 
             я понять не в силах:
По их домам, по женам, 
                           детям бьют. 
Страна полна 
                жестокого насилья, 
Они же гадам тем 
                   всё деньги шлют.
Шлют в Киев – 
             украинскую столицу,
Согнувшись в шахтах, 
                        будто бы рабы.
А им взамен 
           нацгвардии фашисты
Шлют каждый день 
             гробы, гробы, гробы… 
Вспомните трагическое со-

впадение с белорусской Хаты-
нью. 2 мая в Одесском Дворце 
профсоюзов было сожжено 
заживо 48 человек, хотя очевид-
цы говорят о полутора сотнях.  
Битва на площади Кулико-

во поле закончилась победой 
ублюдков из «Правого сектора», 
метавших «коктейли Молото-
ва» в окна здания. В это труд-
но поверить, но организовал 
кровавое побоище секретарь 
Совета безопасности Украины 
Порубий, а охраняли поджига-
телей одесские милиционеры во 
главе со своим начальником. Во 
время Великой Отечественной 
войны одесские патриоты 2,5 
года не давали покоя захватчи-
кам. Скрывались в подземных 
катакомбах, голодали, слепли, 
умирали, но вели смертельную 
борьбу. А что же их потомки? 

Казалось бы, на следующий 
день после трагедии должен был 
восстать весь город, и общий 
призыв «К оружию, люди!» за-
ставит подняться каждого одес-
сита. Никто даже не пикнул. 
Торговали магазины и знаме-
нитый рынок «Привоз», на Де-
рибасовской работали пивные, 
люди приходили к обгоревшему 
зданию, глазели на него, захо-
дили внутрь, зажигали свечи и 
оставляли игрушки в память о 
погибших детях. Помянуть по-
гибших – это нужно. Правда, в 
прежние времена, чтобы отсто-
ять свободу и независимость, 
отомстить за невинно павших, 
предки брали в  руки мечи и вы-
ходили на своё Куликово поле.  
В наши дни мужчины ограничи-
ваются зажженной свечечкой и 
торопливой молитовкой, если, 
конечно, её слова знают. 

Кто идёт  
по гуманитарному 
коридору? 

Месяц назад российские 
СМИ сообщили, что 438 укра-
инских солдат перешли на 
территорию России, попросив 
предварительно гуманитарный 
коридор. Такую возможность 
им предоставили: накормили, 
напоили, установили палатки, 
спать уложили, раненые в лаза-
рет попали, кому-то операцию 
сделали. Солдаты отдохнули, 
стали журналистам на судьбу 
жаловаться. Молоденький 
пацан слезливым голосом го-
ворил в телекамеру: «Я никогда 
не видел такого ужаса. По нам 

стреляли снарядами, а мы даже 
ответить не могли, чудом оста-
лись живы». На другой день 
половина дезертиров села в 
автобусы, в спокойном месте 
перешла границу и вернулась 
на родину. Половина думала 
ещё сутки, а потом тоже от-
правилась домой. Перед от-
правлением многие заявляли, 
что больше на войну не пойдут, 
но другие мямлили что-то 
неопределённое. При этом поч-
ти никто не хотел показывать 
своих лиц. Боялись вояки. 

В этой и других историях с 
гуманитарными коридорами 
для карателей украинской 
армии мне лично многое непо-
нятно. Значит, когда ополчен-
цы Армии Новороссии, взяв в 
клещи украинскую солдатню, 
готовились её уничтожить, 
каратели, обмочив штаны от 
испуга, запросили убежище 
на сопредельной территории 
РФ. И получили его. А с какой, 
позвольте спросить, стати им 
дали возможность спасения, 
стали поить, кормить, лечить? 
До каких пор мы будем изо-
бражать из себя доброго Деда 
Мороза, готового всем прийти 
на помощь?  Разве можно этих 
солдат назвать народной арми-
ей, обороняющей свою землю 
от врага? Нет, они военные 
преступники, выполнявшие 
преступные приказы. Почему 
мы смотрим на них, как на 
мальчишек-несмышлёнышей? 

Они били из пушек и уста-
новок залпового огня по мир-
ным кварталам луганских и 
донецких городов,  убивали 
мирных жителей и стреляли 
по гуманитарным коридорам 
в то время, когда по ним ехали 
машины с детьми. Они в упор 
молотили из своих пушек  по 
ополченцам, и тогда им не было 
страшно. Когда снаряды разру-
шали дома на российской сто-
роне и убивали мирных жите-
лей России, они тоже не видели 
в этом никакого ужаса. Они 
взялись за грязное дело, вот и 
должны были поплатиться за 
него. Говорят, в «изваринском 
котле» погибло около трёх ты-
сяч солдат украинской армии. 
Значит, такая у них планида! 

А эти, перебежавшие границу, 
чем лучше? Почему нужно 
было спасать жалкие душонки 
тех, кто детей и женщин рас-
стреливал?

Да, во время официально 
объявленной войны противо-
борствующие стороны должны 
соблюдать определённые за-
коны в обращении с пленными. 
Но на юго-востоке Украины не 
война идёт: здесь бандитская 
клика организовала преступ-
ную бойню и целенаправленное 
истребление народа всеми име-
ющимися у государства силами 
и средствами, включая самые 
бесчеловечные (фосфорные 
бомбы) и запрещённые законом 
(снаряды со шрапнелью). 

В таком случае о каких гума-
нитарных акциях и коридорах 
по отношению к карателям 
может идти речь? Хмуро гля-
дящий исподлобья солдат на 
вопрос журналиста о дальней-
ших планах отвечает, что пока 
не решил – прежде всего, хочет 
поехать на родину во Львов. 
Врёт западенец: при первой 
возможности он вновь возьмёт 
автомат в руки и пойдёт осво-
бождать «неньку-лельку» от 
москалей, и уж если попадётся 
ему ополченец, то он без раз-
думий нажмёт на спусковой 
крючок, потому что всеми фи-
брами своей души ненавидит 
тех, «хто не скаче». 

И под конец ещё одно на-
блюдение. В воронежскую сто-
матологическую поликлинику 
пришла молодая женщина. 
Резким нервным голосом по-
требовала оказать ей немедлен-
ную помощь. Сказала, что она 
украинка, бежала из Славянска 
с мужем и ребёнком, ей скоро 
рожать, а потому зубы должны 
быть в порядке. Врачи попро-
сили предъявить хоть какой-то 
документ, ведь, в конце концов, 
свидетельство о временном пре-
бывании на территории РФ у 
неё должно было быть. «Нет у 
меня никакого свидетельства, – 
едва не кричала пациентка, – вы 
обязаны просто начать лечение, 
а не устраивать чиновничий 
допрос». 

Почему мы, русские, всегда 
кому-то что-то обязаны?

Заметки публициста | Политический кризис на Украине 2013-2014 годов завершился гражданской войной. 
Когда и чем она закончится – не знает никто

В нынешнем году фестиваль 
«Радуга жизни» прошёл во 
второй раз уже как участник 
государственной программы 
Воронежской области «Доступ-
ная среда». Нам, обладающим 
немалыми возможностями в 
силу своего здоровья, трудно 
представить, с каким трепетом 
и надеждой самодеятельные 
артисты ждали и готовились к 
этому празднику.

- Репетировали, переписы-
вались СМС-ками с друзьями 
по первому фестивалю, стара-
лись так, чтобы если не первое, 
то второе место завоевать точ-
но. А лучше всё-таки первое! 
– рассказывали о волнениях 
ребят перед творческими со-
стязаниями педагоги. 

Они - постоянно рядом со 
своими подопечными, это их 
работа. Но по тому, как взрос-
лые помогали начинающим 
артистам сосредоточиться, суф-
лировали и поддерживали их, 
стало ясно, что для них это не 
просто работа, а нечто большее: 
психологическая связь, которая 
и вдохновляет, и лечит. Педаго-
ги делом доказывают, что твор-
чество – не только в искусстве. 
Оно ещё и в этом празднике, 
раскрывающем способности и 
внутренний мир его участников. 
Пусть они немного другие, но 
их открытость, искренность и 
доверчивость учат нас быть вни-
мательнее, добрее и человечнее 
к ним и друг к другу.  

В калейдоскопе фестиваля 
события мелькали одно за дру-
гим. Выставка разнообразных 
поделок, выступление юных 
наездников из Борисоглеб-
ской конноспортивной школы. 
Участницей костюмированного 
представления конного театра 
была воспитанница одного из 
психоневрологических интер-
натов. Занятия с лошадьми 
значительно улучшили её со-
стояние, и теперь она с луче-
зарной улыбкой гарцевала на 
коне… Прекрасные наездницы 
в красивых платьях и шляпках 
на танцующих лошадях заво-

рожили буквально всех… За-
тем ребята отпустили в небо 
и долго провожали глазами 
символ фестиваля - труженицу 
пчелу. А после, подобно пчеле, 
взялись за дело - добывать же-
ланную и оттого такую сладкую 
победу.  

В пяти номинациях («при-
ветствие», «песня», «театраль-
ная форма», «художественное 
чтение» и «хореография») 
выступили самодеятельные 
артисты Берёзовского, Бобров-
ского, Бутурлиновского, Во-
робьёвского. Новохопёрского, 
Петровского, Рождественского 
и Щучинского интернатов.  

Выбрать лучшего для чле-
нов жюри было непросто, по-
тому что каждый коллектив 
старался показать, как много 
ему теперь по плечу! Юные ар-
тисты ощутили себя частичкой 
не только своего творческого 
коллектива, но и большого со-
общества. Группы поддержки 
ответственно и серьёзно вы-

полняли миссию помощи и 
содействия своим командам. 
Пусть не на сцене, а в зале, но 
их роль была не менее важна 
- с огромным вдохновением 
и отдачей они болели за свои 
коллективы. 

- Посмотрите, с каким азар-
том и удовольствием выступа-
ют наши подопечные, - говорит 
директор Воробьёвского пси-
хоневрологического интерната, 
организатор и вдохновитель 
фестиваля «Радуга жизни» 
Валентина Уварова. - Мы очень 
рады, что нас поддержали ру-
ководители Воронежской об-
ласти и Воробьёвского района, 
спонсоры и просто неравно-
душные люди! 

Валентина Петровна и дру-
гие организаторы фестиваля 
в следующий раз планируют 
собраться в расширенном со-
ставе и уже в статусе регио-
нального фестиваля, потому 
что чем больше команд, тем 
интереснее! 

Пока жюри подсчитывало 
очки и баллы, участникам 
фестиваля мастер-класс дали 
солист Воронежского губер-
наторского оркестра Андрей 
Сорокин, кстати, родом из 
Воробьёвсеого района, и фоль-
клорный коллектив «Верея». 
Зал слушал их затаив дыхание 
и внимая каждому слову.

Настоятель Воробьевского 
храма Михаила Архангела 
отец Владимир отметил, что 
участники фестиваля показа-
ли не только себя, но и свой 
духовный мир. 

- Такое позитивное обще-
ние с внешним миром лечит 
человеческие души,- отметил 
священник. - Не хлебом еди-
ным жив человек, на первом 
месте остаются потребности 
духовные - в любви, понима-
нии, милосердии и состра-
дании.

 Тем временем участники 
Второго фестиваля «Радуга 
жизни» собрались весёлой 

гурьбой у фонтана приветство-
вать победителей. Ими стали 
команды «Птицы счастья» 
из Воробьевского интерна-
та, «Ромашки» из Боброва и 
«Хоперские бобры». Награды, 
подарки, поздравления до-
бавили радости и ликования к 
этому празднику творческого 
общения. Директор Бобров-
ского психоневрологического 
интерната Тамара Ивершина 
отметила, что юноши и де-
вушки, ограниченные в своих 
передвижениях, на этом празд-
нике ощутили себя вполне 
полноценными людьми, и это 
– здорово!

- Участие в фестивале сродни 
победе, - убеждена заместитель 
руководителя департамента 
социальной защиты Воронеж-
ской области Анна Кабанова. 
-  В наши учреждения приходят 
люди, которые порой ложку в 
руках держать не могут и знают 
всего пару-тройку слов. Поэто-
му то, что ребята сегодня пока-
зали, – это результат огромного 
труда каждого коллектива, это 
своего рода реабилитация. 
Как мы помним,  на недавнем 
заседании Президиума Госсо-
вета, посвященном развитию 
системы социальной защиты, 
опыт воронежцев отметил 
Президент страны Владимир 
Путин.

В финале фестиваля его 
участники, организаторы и 
гости посадили аллею роз. В 
завершение каждого после-
дующего праздника предпо-
лагается дополнять эту аллею 
новыми саженцами цветов. 

Не так уж важно, кто какое 
место занял. Важно другое: 
ребята показали себя в ином 
свете, развили творческие спо-
собности, победили в себе 
робость. Для них это лучше 
всяких лекарств и - огромный 
шаг вперёд!  

- «Радуга жизни» с каждым 
годом всё ярче будет расцветать 
на нашей земле, - сказал глава 
администрации Воробьёвско-
го муниципального района 
Андрей Пищугин. – Когда мы 
объединяем усилия, мы все 
становимся сильнее.

И «Радуга жизни» над нами
Событие | В природно-ландшафтном парке Ломы, что в Воробьёвском районе, было горячо  
не только от жгучих плюс 36, но и от жарких баталий творческого фестиваля для людей с ограниченными 
возможностями. Инициативу его проведения поддержал врио губернатора Алексей Гордеев
Татьяна ЮШКИНА
Воробьёвский район
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«Радуга жизни» станет ещё ярче!

жКх

Евгения ЛЕЖАНИНА

Ну, разумеется, отсутствие горячей воды в комму-
нальной трубе и, соответственно, в квартире – это ещё не 
катастрофа. Но неудобство, согласитесь, выше среднего. Го-
рячей воды нет четвёртую неделю. Судя по всему, скорого 
её появления ожидать не приходится. И это в несусветную 
жару, стоявшую в последние дни, когда регулярно обли-
ваться, спасая здоровье, прописано докторами каждому.

- О проблеме с горячей водой в более чем десяти много-
этажных домах по улицам Среднемосковской, Революции 
1905 года и прилегающих к ним знают все, кому положено, 
- пояснили в МКП «Воронежтеплосеть», давая тем самым 
понять, что обращаться к чиновникам управы Центрально-
го района и выше бесполезно. Все они побывали за лето на 
месте действия. Постояли у раскопанных траншей. Помочь 
ничем, судя по всему, не смогли или не захотели.  Не до 
воды и не до людей, страдающих во всё усиливающемся 
пекле. Других проблем достаточно. Пойдут ли эти люди 
голосовать 14 сентября – большой вопрос. 

А жители, меж тем, ждут. С раннего утра, привычно 
чертыхаясь, гремят кастрюльками с нагретой водой, носят 
их в ванную комнату - обмывать себя и детей и недобрым 
словом вспоминают чиновников за полнейшее небрежение 
к народным интересам. 

Сотрудники МКП сетуют на руководство учебно-
спортивного центра Воронежского института физкуль-
туры. За то, что не пускают рабочих на свою территорию, 
где проходят трубы. Собственники, мол, и никто на них 
воздействовать не может.

Как такое может быть? Люди вроде бы интеллигент-
ные, должны понимать, что рано или поздно работы по 
ремонту труб необходимо продолжить. До зимы что ли 
людям ждать горячую воду? В общем, засомневалась я в 
простоте объяснения. 

Представьте, как бы вы поступили, если в ваш личный 
двор подгонят бульдозер и без разрешения станут копать 
землю. Вот-вот, реакция у сотрудников спортивного центра 
была адекватной. 

О том, что где-то в верхах весной проходил  аукцион 
среди строителей-претендентов на производство земляных 
работ на их территории, институт физкультуры не инфор-
мировали. Позже пришёл мастер, сказал, что его участок 
уполномочили заняться планово-профилактическими 
работами на их земле. Земля, меж тем, не муниципальная 
и даже не областного подчинения. А федеральная. Могли 
бы ею так беспардонно и не распоряжаться, посчитали в 
институте. А тут еще директор спортивного центра Алек-
сандр Грунин углядел, что в просьбе, поданной на бланке 
предприятия о согласовании на производство вскрышных 
работ, фигурирует объект с  совершенно иным адресом. И 
отправил всех на другую сторону улицы, куда написано…

 Но суть отказа в ремонте на территории в другом. На 
площади института, где проходят трубы, скоро начнётся 
строительство ещё одного здания – спортивного зала 
для крупных состязаний. Такового в Воронеже пока нет. 
Институт уже ходатайствовал о выведении коммуналь-
ных магистралей на несколько метров дальше, за забор. 
Их прямой «путь» от котельной, стоящей рядом, будет 
значительно короче и обойдётся дешевле, чем ремонт 
на сегодняшних загогулинах-траншеях. Тем более, если 
учесть, что стоимость его обойдётся предприятию (счи-
тайте, городу) не менее трёх миллионов рублей.  А через 
полгода трубы всё равно придётся убирать. Не слишком 
ли расточительно?! 

…Всего-то и надо было МКП – это без шума и пыли под-
соединить к коммуникациям новую высотку, построенную 
на Среднемосковской. В конце концов, дать гарантийное 
обязательство, как просил институт, на возврат на место 
будки-раздевалки для спортсменов, расположенной у за-
бора  как раз над трубами.  Ведь из-за межведомственной 
несогласованности страдают обычные люди.

Комментарий МКП «Воронежтеплосеть»:
Работы по ремонту теплотрассы, обеспечивающей го-

рячей водой 10 жилых домов в Центральном районе, были 
начаты еще в июне. МКП «Воронежтеплосеть» получила 
все необходимые для этого разрешения. Однако в связи с 
тем, что на теплосети расположено хозяйственное строе-
ние, принадлежащее сторонней организации, произвести 
ремонтные работы в полном объеме не удается. О данной 
ситуации уведомлены управа района, правоохранительные 
органы. Кроме того, 7 июля т.г. МКП «Воронежтеплосеть» 
обратилась в Арбитражный суд Воронежской области с 
исковым заявлением о сносе самовольно возведенного 
строения, находящегося в охранной зоне теплосети. 

Дело – труба
Траншеи разрыли, воду отключили  
и ушли. Таков в Воронеже метод работы 
коммунальных служб

Музеи мира – 
в Воронеже
«Визит в Лувр» - на-
звание научно-
популярного фильма, 
показ которого не 
так давно состоял-
ся в Воронежском 
областном художе-
ственном музее име-
ни И.Н.Крамского. 
Зрители были при-
глашены в летний 
дворик музея, 
обставленный де-
ревянными скамья-
ми. Вступительную 
лекцию провела ис-
кусствовед Наталья 
Бакина. 

Анна БодИНА

- Некоторым экспона-
там нашего музея 200 лет! 
Среди тех, кто не связан 
с этой работой, бытует 
стереотип: «В выставоч-
ных залах что-то лежит 
и пылится», - рассказала 
она. - На самом деле экс-
понаты требуют тщатель-
ного ухода и бережного 
отношения: некоторые 
картины портятся от сол-
нечного света, и их прихо-
дится прикрывать тёмной 
бархатной тканью после 
каждого просмотра.

 Сам показ прошёл в 
лекционном зале. Фильм-
экскурсию Шарля Неме 
не найти в Интернете: он 
был предоставлен специ-
альным медиа-ресурсом. 
Музей не располагает не-
обходимой для показа ви-
деоаппаратурой, но на по-
мощь пришли меценаты. 

- У нас много идей, но 
пока недостаточно воз-
можностей, - пояснила 
Наталья Бакина. 

Спустя пару недель, 
заинтересовавшиеся этим 
музейным проектом уви-
дели фильм, рассказываю-
щий о знаменитом Бри-
танском музее в Лондоне. 
Подобные мероприятия 
будут проходить здесь по 
четвергам. И уже сегодня 
в 19.00 будет представлен 
фильм о Национальном 
археологическом музее в 
Афинах.

КУльтУрА

сОстязАНие

Сергей КройЧИК

Торжественное открытие 
состоялось на Адмиралтей-
ской площади.     

В наш город прибыли де-
вять команд-участниц, побе-
дителей финалов региональ-
ных этапов в данном виде 
спорта и представляющих 
федеральные центры МЧС 
страны. 

За несколько дней ко-
мандам предстоит выявить 
сильнейших в пяти видах 
спортивной программы. А 
пройдут мероприятия в аква-
тории водохранилища на базе 
Воронежского  регионального 
центра ГИМС МЧС России. 
По мнению большинства 
участников соревнований, 
наиболее зрелищными долж-

ны стать скоростное маневрирование на моторных лодках 
и гидроциклах и кольцевые гонки на маломерных судах. 
А из явных претендентов на награды называют дружины 
из Южного и Северокавказского и Центрального  феде-
ральных округов. 

- Очень символично, что чемпионат проходит именно 
в Воронеже – колыбели русского флота, - сказал замести-
тель председателя оргкомитета Николай Крючок. - У вас 
есть, чему поучиться коллегам-спасателям. А в этом году 
в наш дружный и сплочённый коллектив присоединились 
инспекции ГИМС Республики Крым, и в следующих со-
ревнованиях, надеюсь, которые также состоятся в этом 
прекрасном городе, также примут участие крымчане и 
севастопольцы.  

На старт приглашаются 
спасатели
Вчера в Воронеже стартовал 7-й Всероссийский 
чемпионат по водно-моторным видам спорта среди 
лучших подразделений Государственной инспек-
ции по маломерным судам  МЧС России.
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Торжественный момент 
открытия чемпионата.
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Воронежская опытная станция 
по многолетним травам
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принимает заявки на реализацию 

семян озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая 
Юбилейная,
Донская Лира,
Донэко,
Волгоградская-84. 

Телефоны: 8(47362) 2-91-87, 8-900-304-57-08.

 
 

П/П наименование длина,  
м

Паспорт  
кабеля

1 ГПП-9 РП-15 Ф.23   1992.6 РА000152

2 РП-19  ПС-6   2678.5 РА000193

3 РП-24  ГПП-3 Ф.1    745.7 РА000249

4 РП-24  ГПП-3 Ф.7    755.0 РА002410

5 ГПП-27  РП-25 Ф.608   1130.0 С6000259

6 ГПП-27 РП-25 Ф.608   1068.9 С6002510

7 ГПП-30  РП-32 Ф.1   2315.9 РА000328

8 РП-35  ГПП-39 Ф.25    629.8 РА000354

9 РП-35  ГПП-39 Ф.13    594.8 РА000355

10 РП-35 ГПП-39 Ф.25    646.1 РА000356

11 РП-35 ГПП -39 Ф.13    608.3 РА000357

12 ГПП-30 - РП-37 Ф.2   1712.7 РА000375

13 РП-43     ПС-9 Ф.25   1543.7 Р6000434

14 РП-43   ГПП-9   1277.8 РА000432

15 РП-43- ПС-9 Ф.26   1583.1 С6000435

16 ГПП-45    РП-49 ф.67   1575.0 Р6000492

17 РП-49  ПС-45   1765.0 РА000495

18 РП-5  ГПП-39 Ф.2   3491.7 С6000052

19 РП-5  ГПП-39 Ф.2   3510.6 С6000053

20 РП-54   ГПП-30   2107.2 РА000545

21 ГПП-30    РП-60 ф.25   3872.6 СА000601

П/П наименование длина,  
м

Паспорт  
кабеля

22 ГПП-20      РП-60 ф.7   2750.2 СА000603

23 РП-60 -ГПП-30    171.0 СА000609

24 РП-60 -ГПП-30 ОТ М.1 
ДО М.2    141.7 СА006011

25 РП-68  ГПП-21   1312.8 РА006810

26 РП-73  ГПП 
“ЭЛЕКТРОПРИБОР”    100.0 РА000732

27 РП-82  ПС-2 Ф.302   2339.8 РА000826

28 РП-82  ПС-2 Ф.403   2357.8 РА000827

29 ТП-1281   ДО ПС-14 (СК)    686.8 С6012813

30 ТП-1286 - ПС-29(СК)    898.1 С6012861

31 ТП-1490  ГПП-16 ф.53    634.6 СА014903

32 ТП-1490  ГПП-16 ф.53    336.2 СА014905

33 ТП-1490  ГПП-16 ф.53    348.2 СА014906

34 ТП-1544   ГПП-12 77.5 С6015441

35
От муфты со стороны  

ТП-170 до опоры  
в сторону ПС-23

   180.0 СА001702

36 ГПП-8      ТП-680 ф.3    458.6 С6006801

37 ГПП КБХА -ТП-931   2634.1 СА009313

38 ТП-934  ГПП-23 ф.23    859.4 РА009341

Лиц, являющихся собственниками (законными владельцами) указанных кабельных линий,  
проСим обращатьСя В муп «ВоронежСКая ГорЭлеКтроСеть» по адреСу:  

г. Воронеж, ул. Карла маркса, 65а, каб. 401, тел.: (473) 252-52-72, 235-53-39.  

информационное сообщение
Муниципальное унитарное предприятие городского округа город Воронеж  

«Воронежская горэлектросеть» проводит мероприятия по установлению собственников  
(законных владельцев) следующих кабельных линий:
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Время начала регистрации участников – 
15 часов 00 минут.

Вопросы повестки дня:
1. Уменьшение уставного капитала ОАО 

«Рембыттехника» с целью сокращения 
общего числа количества акций путем 
приобретения Обществом собственных 
размещенных акций у Иванина Натальи 
Дмитриевны в количестве 792 обыкновен-
ных и 335 привилегированных акций ОАО 
«Рембыттехника» на сумму 1 299 431 (один 
миллион двести девяносто девять тысяч 
четыреста тридцать один) руб.

2. Одобрение приобретения Обществом 
у Иванина Натальи Дмитриевны 1 127 
акций ОАО «Рембыттехника» эквивалент-
ной стоимости 53 процента недвижимого 
имущества, расположенного по адресу:  

г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии,224, 
как сделки с заинтересованностью.

3. Утверждения изменений в Устав ОАО 
«Рембыттехника» в связи с уменьшением 
уставного капитала. Пункт 6.1. изложить в 
следующей редакции: «Уставный капитал 
Общества составляет 882 045 (восемьсот 
восемьдесят две тысячи сорок пять) рублей. 
Количество размещенных обыкновенных 
именных бездокументарных акций – 785 
шт. Номинальная стоимость одной обыкно-
венной именной акции – 454 рубля. Коли-
чество размещенных привилегированных 
именных бездокументарных акций типа 
«А» - 331 шт. Номинальная стоимость одной 
привилегированной акции – 1153 рубля.

Совет директоров  
ОАО «Рембыттехника».

оТКРыТое АКционеРное оБЩесТВо

«РемБыТТеХниКА»

Уведомление
12 августа 2014г., № 7

В соответствии с решением Совета директоров ОАО «Рембыттехника» 
(протокол № 5 от 12.08.2014г.)  Открытое акционерное общество «Рембыттехника», 

находящееся по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, дом 224, созывает 

ВнеОчеРеднОе Общее 
СОбРАние АкциОнеРОВ, 

которое состоится 3 октября 2014г. в 16 часов 00 минут по адресу: 
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, дом 224, 2-й этаж,  

зал заседаний. Тел. 241-27-20.
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ОТКРЫТИЕ ВАКАНСИЙ
  Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии  вакансий  

 по должностям судей  и  проведении  конкурса  на  их  замещение:
Заместитель председателя Центрального районного суда  г. Воронежа  - 1 ед.
Судья  Железнодорожного районного суда  г. Воронежа  - 1 ед.
Судья  Левобережного районного суда  г. Воронежа  - 1 ед.
Судья  Ленинского районного суда г. Воронежа  - 1 ед.
Судья  Россошанского районного суда  - 1 ед.
Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5  За-

кона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  производится  ежедневно, в рабочие дни с 14 часов 00 минут до 18 часов 
00 минут  в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). 

Телефоны  для справок: (473) 222-65-03, 271-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor. vkks. ru,
Завершится прием документов  26  сентября  2014  года  в 16 часов  (время  московское).
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится 19 ноября 2014 года с 14 часов 00 минут в Дополнительном здании Во-

ронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).
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ФУТБОЛ

Матч проходил в парализующую жару. Главный тренер 
«Факела» Павел Гусев сделал сразу пять замен в стартовом 
составе, дав возможность показать себя в деле футболистам, 
редко выходящим на поле с первых минут, и, забегая вперед, 
скажем, что никто из них ни тренеров, ни болельщиков не 
впечатлил.

«Факел» (Воронеж) –  
«Локомотив» (Лиски) 1:0

Гол: Сушкин, 55 - с пенальти. 
«Факел»: Саутин, Ревякин, Соколов (Бирюков, 78), 

Строев, Дранников, Дубровин, Киреев (Бекетов, 23), Суш-
кин, Жиляев, Болонин, Альшин.

«Локомотив»: Кортнев, Чикунов, Саввин, Стручков, Лин-
да (Ткачев, 71), Фатеев, Богатырев (Пузанов, 81), Муртазов, 
Белов, Чернышов (Яковлев, 59), Латынин (Середа, 58).

Опасных моментов в матче кот наплакал. Вратарям обеих 
команд в основном приходилось играть на выходах из ворот. 
Единственный гол, решивший исход матча, был забит по-
сле того, как в борьбе с Линдой на газоне оказался Альшин. 
Сушкин «пенальти» реализовал уверенно, проторив дорогу 
своей команде в следующий раунд розыгрыша.

- Сегодня была абсолютно равная игра, - признал на 
послематчевой пресс-конференции главный тренер во-
ронежцев Павел Гусев. - Нам повезло немножко больше, 
чем сопернику. С нашей стороны это была худшая игра в 
сезоне. 

- Первый тайм остался за «Факелом», - признал главный 
тренер «Локомотива» Игорь Пывин. - Во втором добавили 
в движении, и игра выровнялась, но все равно мало что соз-
дали в атаке. Пропущенный гол - следствие позиционной 
ошибки нашего игрока. 

евгений МАРТЫнОВ.

«Выбор-курбатово» (Воронеж) –  
«Факел» (Воронеж) - 0:3

Не так давно команды уже встречались, и тогда «Выбор-
Курбатово» уступил с минимальным счётом 1:2. На сей раз 
игра сложилась иначе. Не успела минутная стрела пробежать 
два круга, как на табло Центрального стадиона профсоюзов 
уже загорелись цифры «1:0». Это форвард «Факела» Вячеслав 
Сушкин хлёстким ударом в нижний угол заставил капитули-
ровать голкипера Дмитрия Цицилина. Вскоре подопечные 
Павла Гусева могли довести счёт до крупного, но воплотить 
своё подавляющее преимущество в голы им не удалось.

«Факел» увеличил счёт только после перерыва, когда в 
сутолоке у ворот расторопнее всех оказался Артём Бекетов. 
После этого футболисты «Выбора-Курбатово» пришли в 
себя и раз за разом стали тревожить оборону «Факела», 
которая до отчётной встречи в пяти играх пропустила все-
го один мяч. У «Выбора» было как минимум два голевых 
момента, но голкиперу «Факела» Александру Котлярову 
удалось оставить свои ворота на замке. А когда арбитр 
уже поглядывал на свой секундомер, счёт в матче вырос до 
крупного. Вышедший на замену под занавес встречи Андрей 
Сальников прицельным ударом со штрафного установил 
окончательный результат - 3:0.    

«Выбор-Курбатово»: Цицилин, Гаврилов (Невидимый, 
85), Баульчев, Смирнов, Магаль, Петров, Ямлиханов, Бело-
баев (Дёгтев, 71), Ёлкин (Зяблов, 60), Сиваев (к), Нестеров 
(Авраменко, 46). «Факел»: Котляров, Ревякин, Могилев-
ский (к), Строев, Дранников, Дубровин, Бекетов, Сушкин 
(Сальников, 88), Жиляев (Альшин, 86), Бирюков (Болонин, 
90+3), Коробов.

В активе «Факела» - шесть побед в шести встречах. Пре-
следующие лидера ФК «Тамбов» и ФК «Рязань» отстают на 
четыре очка. Вплотную к лидерам подобрался лискинский 
«Локомотив», который в очередном туре добился гостевой 
победы в городе сталеваров.

«Металлург» (Липецк) –  
«Локомотив» (Лиски) - 1:2

Задачи выхода в ФНЛ перед «Металлургом» пока никто 
не ставит, но эта команда традиционно борется за высокие 
места в зоне «Центр» второго дивизиона. Вот и этот сезон 
липчане начали весьма уверенно, до шестого тура не зная по-
ражений. Пока к ним в гости не пожаловал «Локомотив»…

«Железнодорожники» уверенно провели первый отрезок 
матча, забив два гола после стандартов. Сначала лискинцы 
удачно разыграли штрафной, и Саввин после флангового 
прострела Белова отправил мяч в сетку ворот «металлургов». 
А вскоре настырный форвард «Локомотива» Чернышов 
ворвавшись в штрафную, заставил защитника применить 
недозволенный приём, и сам же привёл приговор арбитра в 
исполнение. А что же «Металлург»? Хозяева поля также не 
отсиживались в обороне, но единственный гол «Металлург» 
забил лишь под занавес матча.

 «Локомотив»: Кортнев, Чикунов (Ткачёв, 77), Саввин, 
Стручков, Линда, Муртазов, Богатырёв, Фатеев (Ерёмин, 
65), Белов (Яковлев, 69), Чернышов (Пузанов, 59), Середа 
(Латынин, 89). 

Результаты других матчей 6-го тура: ФК «Тамбов» - «Зе-
нит» (Пенза) - 1:1, ФК «Орёл» - «Арсенал-2» (Тула) - 4:0, ФК 
«Калуга» - «Металлург» (Выкса) - 2:0, «Авангард» (Курск) 
- ФК «Рязань» - 1:3, «Подолье» (Подольский район) - «Ви-
тязь» (Подольск) - 2:1, «Динамо» (Брянск) - «Чертаново» 
(Москва) - 4:2.

Очередной тур в зоне «Центр» состоится в ближайшую 
пятницу, 22 августа. «Факел» на своём поле примет липец-
кий «Металлург», а лискинский «Локомотив» - ФК «Там-
бов». «Выбор-Курбатово», опустившийся на тринадцатое 
место, отправится в гости к подольскому «Витязю».  

Леонид ХРУщЁВ.

На кубковой 
тропе
В 1/64 розыгрыша кубка России 2014/2015 года 
воронежский «Факел» встречался с лискинским 
«Локомотивом».

Дерби в пользу 
фаворита
После победы над земляками из «Выбора» «Фа-
кел» ещё более упрочил своё лидерство в зоне 
«центр» второго дивизиона. Отрадно отметить, что 
и лискинский «Локомотив» набрал неплохой ход и 
вплотную приблизился к лидерам.

Василий Михайлович Пе-
сков в представлении не нуж-
дается.  И всё же напомним, 
что он является лауреатом 
Ленинской премии за книгу 
«Шаги по росе».  Книга эта, 
как и последующий альбом 
«Отечество», были изданы 
миллионным тиражами на 
многих языках мира. А начи-
нал юный Песков в редакции 
воронежской областной мо-
лодёжной газеты в 1953 году.  
Затем более полувека Василий 
Михайлович посвятил одному 
изданию - «Комсомольской 
правде».  Именно здесь были 
впервые опубликованы его 
знаменитые репортажи, статьи 
и очерке о природе и людях, 
берегущих её, и которые по-
том продолжили свою жизнь 
в книгах.

В тот день родственники, 
друзья и почитатели таланта 
писателя и журналиста со-
брались вместе, чтобы почтить 
память земляка, познакомиться 

с книгой «Самородок», создате-
ли которой Александр Дегтя-
рев, Мария Пескова и Николай 
Петрищев собрали интересный 
материал о жизни и творчестве 
автора знаменитой рубрики 
«Окно в природу»,  телепере-
дачи «В мире животных».   В 
заповеднике теперь два музея: 
один - природы воронежского 
края, другой - недавно откры-
тый музей посвящён Василию 
Пескову.  Среди экспонатов 
– знаменитая кепка, записная 
книжка, бинокль, фотоаппарат 
и, конечно, книги. В этот день 
все впервые увидели портрет-
ные зарисовки будущих скуль-
птурных работ Владимира Пе-
трихина, на которых Василий 
Песков изображён в кепке и с 
фотоаппаратом.

Запечатлён наш знамени-
тый земляк и на фотографиях 
Натальи Хлызовой, Анатолия 
Костина, Сергея Жданова. 

 Имя Василия Пескова но-
сит Воронежский заповедник. 
В селе Орлово, где он родился,  
его именем названа улица.  В 

ближайшее время имя Пескова 
будет присвоено  Тресвятской 
средней школе и библиотеке 
села Орлово.

А в поле  на гранитном камне 
высечены слова Пескова «Глав-
ная ценность жизни – сама 
жизнь».

К Пескову, в заповедник

Мария Михайловна Пескова (в центре)  
у портрета старшего брата.

михаил ВязоВой
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Память
Вот они и встретились – Василий Песков на фотогра-
фии (таким он приехал в Москву весной 1956 года) и 
его сестра Мария Михайловна, нынешний директор 
Тресвятской средней школы Татьяна есина, где в пер-
вые послевоенные годы учился будущий писатель и 
журналист. Встреча в музее Воронежского государ-
ственного биосферного заповедника состоялась в 
день памяти Василия Михайловича - 12 августа. Год 
назад в этот день  он ушёл от нас, а на сороковой 
день прах его, согласно завещанию покойного, был 
развеян над полем у посёлка Воля. Здесь на гранит-
ном камне высечены его слова: «Главная ценность в 
жизни – сама жизнь».

ПРОИСшЕСТВИя

Мост связывает две части 
крупного населённого пункта. 
На правом берегу реки – центр 
Клеповки и все социально 
важные объекты находятся 
на левом берегу – проживают 
более 250 человек. Связь с 
«большой землей» теперь воз-
можна только в объезд по про-
селочной дороге через соседнее 
село Гвазда. 

Дубовая балка рухнула, когда 
здесь пытался проехать КамАЗ,  
груженный гранитным отсевом 
для ремонта дороги. Чтобы из-
бежать дальнейшего обрушения 
и человеческих жертв, перепра-
ву длиной в 72 метра в срочном 
порядке закрыли для автомо-
билей. Продукты в местный 
магазин переносят через мост 
на руках. 

По словам главы Клепов-
ского сельского поселения 
Наталии Костомаровой, мост 
давно требовал основательного 
ремонта. Его построили 36 лет 
назад. Он пережил половодья и 
пожары, но не устоял под тяже-
стью грузовой машины. Восста-
навливать рухнувший пролет 
нецелесообразно – требуется 
полная замена конструкции. 

Глава администрации Бутурли-
новского района Юрий Мату-
зов поручил незамедлительно 
подготовить проектно-сметную 
документацию и найти бригаду 
для демонтажа разрушенного 
сооружения. Ведь если строи-
тельство затянется, дети с 
правого берега не смогут по-
пасть на занятия в школу.

инга кУЛикОВА.

Мост едва не рухнул
В селе Клеповка Бутурлиновского района обрушилась несущая конструкция деревянного моста через реку Осередь

По горизонтали: 7. У французов это число – миллиард. 8. 
Идущий пешком на богомолье. 11. Роман Л.Толстого. 12. Си-
стема норм поведения человека в обществе. 14. Цыганский род. 
16. Тяжелые работы для осужденных с особым режимом. 17. 
Гладкая дощечка, пластинка. 19. Хищная птица из соколиных. 
20. Злак с метельчатым соцветием. 23. Мужчина преклонных 
лет. 24. Поющий в одиночестве. 25. Отделение корабля между 
водонепроницаемыми переборками. 26. Американский баль-
ный танец. 27. Водка, настоянная на полыни и мяте. 29. Срочная 
работа для всей команды судна. 33. 39-й президент США. 34. 
Древнеримская богиня утренней зари. 35. Объединение пред-
приятий, банков, торговли. 37. Небольшой рассказ, краткое 
описание факта. 39. Длинная глубокая впадина на поверх-
ности земли. 40. Одна из книг Нового Завета в христианстве. 
41. Клеевая краска, растворимая в воде. 42. Житель древнего 
Двуречья. 

По вертикали: 1. Материал, спрессованный из двух ме-
таллов. 2. Сражение. 3. Специальный камень для шлифовки 
и заточки. 4. Спортивный снаряд тяжелоатлета. 5. Искусство 
театрального танца. 6. Штатное оружие офицера. 9. Общий 
вес с упаковкой. 10. Тюрьма (устар.). 13. Спец, создающий 
новое. 15. Персонаж романа Л.Толстого «Живой труп». 18. 
Запирающее устройство измерительного прибора для закре-
пления подвижной части. 19. Тележка для катания детей. 20. 
Хищная птица, питающаяся рыбой. 21. Изображение на экране 
ТВ, построенное из точек. 22. «Улыбка» зверя. 28. Крупнейший 
полуостров России. 30. Разрушитель культуры, варвар. 31. 
Малокровие. 32. Старший ангел. 35. Крыша (устар.). 36. Место 
ночевки кур. 38. Крупная водоплавающая птица, живущая на 
«птичьих базарах». 39. Платиновый металл, назван по резкому 
запаху оксида.

Составил  
Виктор МАРеЙ.

Ответы на кроссворд  
(15 августа)

По горизонтали: 5. Слепок. 6. Рецепт. 10. Генетика. 11. 
Кислород. 12. Покер. 13. Диагональ. 16. Фрукт. 19. Форте. 20. 
Смерд. 21. Честь. 24. Лепта. 25. Загар. 26. Конструктор. 27. От-
лив. 29. Крона. 30. Турне. 36. Шахта. 37. Самарканд. 38. Строп. 
41. Финалист. 42. Коверкот. 43. Мадрид. 44. Калуга.

По вертикали: 1. Веретено. 2. Софит. 3. Перст. 4. Демократ. 
5. Свекор. 7. Тропка. 8. Камин. 9. Акула. 14. Гимнастерка. 15. 
Неразлучник. 17. Сталактит. 18. Террариум. 22. Спина. 23. 
Агата.  28. Тетраэдр. 31. Нотариус. 32. Фимиам. 33. Часть. 34. 
Шнека. 35. Корона. 39. Лимит. 40. Овраг. 


